



*Euzkadiko Lehendakaria*  
*El Lehendakari de Euzkadi*

Vitoria-Gasteiz, diciembre de 2016

Munduko euskaldunok, lagun agurgarriok,

Os escribo estas líneas recién constituido el nuevo Gobierno Vasco.

A principios de este año, al que llegamos a su fin, se produjo el arranque visible de la Capitalidad Cultural Europea Donostia 2016. Una auténtica oportunidad para nuestro País que nos ha permitido insistir en la necesidad de tender puentes entre diferentes como base de la convivencia dentro de Europa y del mundo, dos espacios de interacción global que han de construirse desde los valores de respeto y apertura.

Este año ha venido también marcado por la celebración del 80 aniversario de la constitución del primer Gobierno Vasco presidido por el Lehendakari José Antonio Aguirre. Hemos recordado también los 75 años de su viaje camino del exilio desde Berlín a Nueva York, con una estancia intermedia en Montevideo. Tres ciudades que acogen en la actualidad activas comunidades vascas y euskal etxeak.

El Lehendakari Aguirre tuvo que hacer frente a unos años trascendentales y extremadamente difíciles. Formó su Gobierno en plena Guerra Civil que a continuación padeció la eclosión de la Segunda Guerra Mundial. En aquellos tiempos, la idea de hacer prevalecer en Europa y el mundo los principios democráticos y el contraste civilizado de posiciones parecía un sueño de visionarios. Aguirre y su Gobierno fue uno de ellos y la historia le ha dado la razón.

Este recuerdo es hoy nuestro compromiso. Mantener viva la llama del Pueblo Vasco es el mejor homenaje a nuestros antepasados. Tenemos la oportunidad de seguir trabajando juntos por los ideales de democracia, paz, diálogo, integración y progreso en nuestra sociedad y en el mundo. Seguir desplegando nuestra actividad económica, cultural, social y de solidaridad en el ámbito internacional.

Hoy mantenemos este mismo espíritu y el programa de prioridades con el horizonte en el año 2020. En el Gobierno Vasco nos hemos plantado unos retos muy exigentes:

- La promoción del desarrollo humano, la integración social y la igualdad y la garantía de unos servicios sociales de calidad para todas las personas.
- La generación de más empleo y de mayor calidad, la reactivación económica y la sostenibilidad.
- Avanzar en la Convivencia y los Derechos Humanos para, confirmada la Paz en Euzkadi, tejer un auténtico encuentro social.
- La actualización de nuestro Autogobierno conjugando el principio democrático y de legalidad, con el fin de alcanzar un Nuevo Estatus Político que reconozca a Euzkadi como Nación.

Al igual que ocurre en otros Países, enfrentamos retos de gran calado. Somos conscientes de que superarlos va a requerir mucho esfuerzo y compromiso, además del concurso del conjunto de la sociedad. Demanda, asimismo, una actitud abierta a otras realidades. Vascas y vascos pertenecemos a un País que ha sabido conjugar la promoción de sus propios valores, personalidad e identidad; con un espíritu siempre abierto al mundo. Hoy, más que nunca, estamos llamados a intensificar nuestra presencia y participación en el escenario internacional.

En el inicio de esta nueva etapa quiero confirmaros que vamos a seguir trabajando para fortalecer la comunidad vasca en el exterior y estrechar, aún más, las relaciones entre quienes formáis parte de la misma y las instituciones vascas. En esta línea os ofrecemos una nueva herramienta: la red social Basque Global Network ([www.basqueglobalnetwork.eus](http://www.basqueglobalnetwork.eus)) que nace con la misión de ser punto de encuentro de todas las vascas y vascos del exterior. Os animo a sumaros a esta iniciativa y confío en que nos sigáis acompañando en el ilusionante esfuerzo por proyectar Euzkadi en el mundo.

En estas fechas navideñas os envío desde la Euzkadi físicamente geográfica, el más fuerte de mis abrazos, así como mis mejores deseos para el nuevo año 2017 para todas vuestras familias.

Eguberri jai zoriontsuak eta Urte berri on!

Iñigo Urkullu Renteria